



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 1 -

Primera Entrega

Sábado 19 de Junio de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Exprimirán a contribuyentes.**

+DGI anuncia que trabajará más eficientemente con contribuyentes para conseguir los C\$152.5 millones de aumento presupuestario.

+Enrique Quiñónez confirma que la reforma presupuestaria se hizo al margen del Gobierno por venganza política.

**+LA PRENSA reitera su independencia.**

+Jaime Chamorro Cardenal, presidente de la Junta Directiva del diario LA PRENSA, descartó ayer que este medio de comunicación sea uno de los que supuestamente reciben presiones económicas de parte del Gobierno, para censurar la figura del cardenal Miguel Obando y Bravo y no destacar la obra eclesial.

**+Dos volcanes dejan muertos y lesionados.**

+Dos volcanes en distintos lugares del país, uno de un vehículo particular y el otro de una unidad del transporte interurbano, dejaron ayer un saldo de dos personas muertas y otras 12 lesionadas..

**+Aleman permanecerá en el Hospital Militar.**

+Mientras se recupera de operación que le realizarán el lunes, porque juez rechazó enviarlo a El Chile.

#### El Nuevo Diario

**+Obispos cierran filas.**

+Cardenal hace suyas las denuncias de monseñor Jorge Solórzano sobre "bloqueo y boicot".

+ Solórzano, además, señala que Bolaños ha mandado cuatro emisarios a Roma pidiendo que retiren al purpurado.

+También suscriben mensaje de Mata, aunque admiten es de carácter personal.

**+Un asesinato abominable.**

+Comunicado de Al Qaida anunciando que "muyahidines de la brigada de Faluja, ejecutaron lo que habían prometido".

+Reacciones de Bush y de Powell, mientras en centro de Riad cercan a célula de probables ejecutores.

**+Matrimonio de Mayorga es nulo.**

+ El primo abogado sólo tiene siete años de incorporado como notario y necesitaba diez para poder casar.

+Sin estar presente y ejecutar el matrimonio, una notaria prestó su protocolo.

+Hija de Alexis dice que seguirá siendo su amiga.

**+Aleman a Hospital y volverá al penal.**

+No hay antes ni después en "El Chile".



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 2 -

+Abogado se resigna porque dice que "su mano colapsó".

**+"Hay más derrames de combustibles".**

+Ingeniero Rodríguez, del Cigeo, recomienda hacer un estudio y mapeo de gasolineras.

+ Si están mal ubicadas deben ser clausuradas para evitar desastres.

+"Cualquier accidente es propicio para que fallas geológicas sirvan de canales directos para la contaminación de los acuíferos en Managua".

**+"Parral Puerta está siendo procesado".**

+Guardia Civil está a cargo del procedimiento.

+Nota conjunta de Embajada, Policía y el Instituto de Cultura.

### Editorial

#### La Prensa

##### **La elección europea.**

"El principal desafío sigue siendo la consolidación de sus instituciones, concretamente a los mecanismos de control como el Tribunal de Justicia, el Tribunal de Cuentas y la Defensoría del Pueblo, Consejo Europeo, Consejo de Unión Europea, Comisión Europea y el Parlamento Europeo. Además están los órganos de consulta como el Comité Económico social y el Comité de Regiones, y los órganos financieros: Banco Central Europeo y Banco Europeo de Inversiones. Esta compleja red es todo un sistema de pesos y balanzas para guardar el equilibrio, no sólo entre la Comunidad y los Estados que la constituyen, celosos de su soberanía, sino de la UE frente al mundo. En ese sentido la Comunidad no se contenta con ejercer influencia en el Continente europeo sino que sus pretensiones abarcan al mundo entero, porque sin estabilidad de éste correría peligro la propia Comunidad".

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **No son las instituciones. (Eduardo Enríquez)**

“Hay que comenzar por el principio. Gente honesta, que quiera trabajar y hacer las cosas bien, hay. El problema es que pocos se atreven a entrar a la política. Y sólo los que entran a la política, por muy incapaces que sean, son los únicos que escalan en el servicio público. Yo conozco gente muy capaz, honesta e inteligente que lleva años en ministerios, serían excelentes ministros, porque los conocen al dedillo, pero no llegan porque no se meten a política. ¿Cómo cambiar esa situación? Eso a mí no me lo pregunten. Si fuera capaz de dar con esa respuesta supongo sería uno de esos “superdotados” que ganan un montón de dólares por estar “sacrificándose” como magistrados, diputados o ministros”.

#### Cartas al Director

##### **Proyecto. (Karla Chávez. Directora de la revista Volcanes y Lagos)**

“Quisiera que la Primera Dama de la República, doña Lila T. de Bolaños, se interesara en el proyecto del estadio-escuela que promueve la revista Volcanes y Lagos en beneficio de muchos niños que viven en situación de riesgo. Hemos hablado en el Consejo de la Niñez, Procuraduría, Proyecto de Seguridad Ciudadana y otras instituciones en las que nos recibieron, pero evidentemente no le prestaron mayor importancia al caso. Ya hay un avance con amigos españoles que están de acuerdo con la idea. Necesito conocer la opinión de la Primera Dama de la República. Estoy convencida que este proyecto tendrá gran aceptación del pueblo y espero que sea el gobierno del ingeniero Enrique Bolaños que nos dé solución a este creciente problema. Esperamos una audiencia con doña Lila”.

#### El Nuevo Diario

##### **Ejemplo para nuestra juventud. (Arnulfo Urrutia M)**

“La sociedad nicaragüense está careciendo estímulos y metas concretas por las cuales luchar. Hay que volver construir la autoestima nacional. Últimamente hasta nos quieren hacer creer que la nación entera posee la psicología del Güegüense (guatusera y mediocre). No señores, no es cierto. Nos quieren confundir hasta en nuestra identidad y valores, para que los busquemos en los programas de televisión norteamericana y en la cursilería de muchos “Talk Shows” o programas en vivo. ¿Y qué es un pueblo sin identidad y sin valores? A 25 años debemos incorporar métodos de lucha más creativos y organizarnos en torno a proyectos de superación social y económica. Hay que ser emprendedores para sentar las bases de una economía sostenible sin esperar que los milagros prometidos en las campañas electorales nos resuelvan nuestros problemas. Y por supuesto, también pedirle cuentas a quienes prometen en las elecciones y no cumplen”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 4 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Morteros podrían ser prohibidos. (Pág. 4 A)**

+La prohibición del uso de morteros frecuentemente utilizados en las manifestaciones de protesta, podría quedar contenida en la nueva Ley de Control y Regulación de Armas, Municiones, Explosivos y Otros Materiales Relacionados”, cuyo texto será analizado por los diputados de la Comisión de Defensa y Gobernación, confirmó ayer su vicepresidente José Figueroa.

##### **+Rechazan traspaso de acciones de Enitel. (Pág. 5 A)**

+Accionistas minoritarios sostienen que esa debe ser una decisión de la Junta General de Accionistas.

+Piden investigar contratos fantasmas.

+Mayoría de trabajadores vendió a MEGATEL.

##### **+Permiso para el Cardenal fue al margen de la ley. (Pág. 6 A)**

+La solicitud que el cardenal Miguel Obando y Bravo hizo a la juez suplente Alia Dominga Ampí para visitar al reo Arnoldo Alemán Lacayo, estuvo al margen de la ley porque los solicitantes la hicieron de forma verbal, según dijeron fuentes del sistema judicial.

#### El Nuevo Diario

##### **+Arnoldismo se enfila en guerra Iglesia-Gobierno. (Pág.3 A)**

+Piden plebiscito por la cabeza de Bolaños.

+Montados sobre las ya deterioradas relaciones entre la jerarquía católica y el gobierno, los liberales constitucionalistas afirman que ha llegado la hora de decirles a los nicaragüenses que hay que recortarle el mandato a Enrique Bolaños.

##### **+Una Superintendencia que ya tiene en jaque al Ejecutivo. (Pág. 4 A)**

+Bancadas coinciden en ventajas para el consumidor con un ente regulador centralizado de los servicios públicos.

##### **+Denuncia de acoso sexual contra gerente de Lotería. (Pág. 14 A)**

+Báez está fuera del país, y la gerente en funciones descalifica la denuncia y a la denunciante.

+La periodista radial Carolina Cardoza denunció en el Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh) que William Báez, Presidente ejecutivo de Lotería Nacional, la acosó sexualmente y amenazó diciéndole que tenía el poder para que ninguna institución del Estado le diera publicidad para su programa.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Visita del Cardenal Miguel Obando a Arnoldo Alemán



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 5 -

+Meneses expresó que el día que el Cardenal Obando iba a visitar al Dr. Alemán, éste (Alemán) había sido trasladado a unas oficinas para la reunión con el Cardenal, pero que antes había llegado el Secretario del FSLN, Daniel Ortega, y estuvo conversando por unos 25 minutos con Alemán y que cuando llegó el Cardenal al Sistema Penitenciario, le dijeron que sólo dos personas podían entrar, porque el tercero, que era Daniel Ortega, ya había llegado, aunque el Cardenal negó esta versión.

+Cardenal expresó su malestar porque el Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, canceló la visita que tenía programada para presentarse en este programa, lo cual le parece una falta de respeto para el periodismo, porque además como funcionario público se debe al pueblo y tiene que responder a lo que el pueblo quiere saber.

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: William Ortiz y Susana Salazar (Participantes de EXPOMODA-2004) / Guillermo Jacoby (Vicepresidente APENN) / Jorge Brenes (Gerente APENN)

Tema: 5ta. Expo convención Internacional de productos exportables del 24 al 26 de Junio.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Rev. Miguel Ángel Casco (Presidente del Movimiento por la Dignidad Nacional)

Tema: Alianza con el PLC

+El Movimiento de los Pies Descalzos invitó para mañana a las 10:30 AM a presentarse frente al Hospital Militar para respaldar y solicitar la libertad de Arnoldo Alemán.

+Los medios de comunicación católicos invitaron para una misa de desagravio para el Cardenal Miguel Obando Bravo el 27 de Junio a las 11:00 AM, en la Catedral Metropolitana.

+Mora presentó un reportaje sobre un encuentro del Vicepresidente José Rizo con los candidatos a alcaldes y vicealcaldes por parte del PLC en Carazo y sus municipios.

+Casco informó que desde el 10 de Junio se firmó un compromiso patriótico con el PLC para ejecutar varias acciones tales como: respaldar a Pedro Joaquín Chamorro y a todos los candidatos del PLC a nivel nacional, constituir una comisión de trabajo para elaborar la estrategia y plan de acción para visitar los tendidos territoriales.

+Según Casco van a conformar un comité de pastores y líderes evangélicos en apoyo a los candidatos a alcaldes en todos los departamentos.

+Casco expresó que él no apoyaba a los candidatos del APRE, porque él conformó una alianza con el PLC, CCN y PRN cuando iba como candidato el Ing. Bolaños, ahora que él ha abandonado el PLC y ha conformado otro partido ya no es miembro de la alianza, "indudablemente mi compromiso no es con una persona, sino con la Nación, y considero que las fuerzas democráticas que lo llevamos a él al poder no podemos seguir desgastándonos en torno a una persona, a un proyecto personal y es por eso que apoyo a los candidatos del PLC y las fuerzas democráticas, además considero que la vida política del APRE va a concluir con el mandato del Presidente Bolaños y nuestras fuerzas políticas no



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 6 -

concluyen con ese mandato, el APRE es un proyecto de laboratorio que no sabemos como va a concluir”, concluyó Casco.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Mauricio Zúñiga (Director IPADE)

Tema: Observación Electoral Nacional

+Zúñiga cree que las medidas restrictivas que está tomando el Consejo Supremo Electoral, para con los observadores nacionales como Ética y Transparencia y el IPADE, pueden ser una especie de represalias de algún magistrado que esté molesto con los señalamientos que han hecho al CSE.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Comandante Chispero

Tema: Actividades conmemorativas por el 25 aniversario de la insurrección

+Miranda criticó a Miguel Ángel Casco y a Pedro Joaquín Chamorro, por andar ofreciendo terrenos a cambio de que voten por la fórmula de los liberales. Les dijo que si en realidad querían ayudar a la gente pobre, que lo comiencen a hacer desde ya.

+El Comandante Chispero responsabilizó al Gobierno por la falta de programas de asistencia a los desmovilizados tanto de la resistencia como del Ejército.

+Miranda dijo que el lunes dará información completa sobre cómo Octavio Sacaza se adueñó del Canal 2. Aseguró que Miriam Argüello y Danilo Lacayo son concedores de este traspaso.

+Anunció que mañana (sábado) Daniel Ortega está en varios municipios de Matagalpa celebrando el 25 aniversario de la insurrección. También dijo que habrá un acto conmemorativo al 25 aniversario de la insurrección de los barrios orientales. Este acto será el sábado a las 4:00 PM frente a la NICALIT (Managua). El domingo 20 de Junio a las 9:00 AM saldrá el replieguito del barrio San Judas hasta El Vapor.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La jerarquía de la Iglesia Católica insiste en acusar al Gobierno de censurar las obras de la Iglesia, utilizando presiones económicas contra los medios de comunicación. Monseñor Jorge Solórzano expresó: “quieren que la Iglesia no hable, no podemos nosotros estar tranquilos, callados, contentos cuando el pueblo está sin trabajo, muriéndose de hambre, cuando esas políticas de los políticos están tocando a la persona humana, tocan la ética, la moral, tenemos que hablar”. Solórzano insiste en que el Gobierno esta presionando a los medios para que censuren al Cardenal Miguel Obando Bravo, lo que fue negado categóricamente por el Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre. Por su



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 7 -

parte los jefes de redacción de algunos medios de comunicación descartan que el Gobierno pueda imponerles alguna censura. Eduardo Enriquez, Jefe de redacción de La Prensa dijo: "En el caso de La Prensa yo no tengo ningún conocimiento de que eso exista, nosotros cubrimos las actividades de la Iglesia, cuando son noticias". Jorge Katín, Director de Telediario 10, expresó: "No hay influencia, ni de sectores de Gobierno, ni de partidos, ni del sector privado, en ese sentido estamos abiertos a dar cobertura a todas las instituciones, sean religiosas, privadas, políticas, partidarias, esa es la política nuestra". Eduardo Montealegre, una vez más, pidió disculpas al Cardenal en nombre del Gobierno.

### **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Monseñor Eddy Montenegro expresó, que es la primera vez que el Cardenal Obando pasa por un desaire como el que le hizo el Gobierno del Presidente Bolaños, al impedirle la entrada al Sistema Penitenciario de Tipitapa, lo cual ha creado preocupación entre los Obispos, por la tirantes que se ha dado, cuando se debería estar "ocupado" en limar las asperezas. Añadió que las instituciones eclesiales se están expresando y que el 27 de Junio a las 11 AM se hará una misa para expresar al Cardenal Obando su solidaridad. **(Multinoticias, Canal 4)**

+María Fernanda Flores de Alemán, esposa de Arnoldo Alemán, vía telefónica, expresó que su esposo será operado el lunes por la mañana. El doctor Ernesto Ruiz, quien será el que lo intervendrá, solicitó el ingreso de Arnoldo Alemán dos días antes para poderle controlar la presión y chequearle el azúcar. Según Flores la Jueza Ampie en su escrito dice que el paciente puede recuperarse donde el doctor diga, o sea, en el hospital, quedándose el tiempo necesario hasta que hayan sanado las dos heridas. Flores agregó que la jueza Ampie la autorizó para acompañar al Dr. Alemán el tiempo necesario para asistirlo. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12 /100% Noticias, Canal 63)**

+La Comisión de Comunicación, Transporte e Infraestructura de la Asamblea Nacional iniciará, la próxima semana, una nueva ronda de consultas sobre la Ley Creadora de la Superintendencia de Servicios Públicos, ante la preocupación externada por los medios de comunicación que temen la partidización de los entes reguladores. Sin embargo el diputado Jorge Matamoros, quien forma parte de dicha comisión, pero que no firmó el dictamen final de la Ley, dijo que esta nueva ronda de consultas será sólo la muesa, porque las bancadas mayoritarias ya se pusieron de acuerdo y no van a variar el dictamen, "porque vienen los puestos que están viendo, son cinco puestos los que viene ahí y cuidado los candidatos saldrán de los mismos diputados, como ya pasó con los magistrados de la Corte Suprema de Justicia". Respecto a esto último, ya se barajan los nombres de David Castillo y Víctor Guerrero como candidatos a Superintendente de Servicios Públicos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Enrique Quiñónez manifestó que ellos como diputados no tienen nada que consultarle al Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, sobre la Superintendencia de Servicios Públicos. Según Quiñónez, Gutiérrez tiene razón de estar preocupado, porque una vez aprobada dicha Ley él quedará sin empleo, ya que lo primero que harán será quitar a un montón de funcionarios incapaces que no han podido darle respuestas a los usuarios de estos servicios. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Nicaragua es el país latinoamericano que más ayuda recibe del Japón. El Embajador de Nicaragua en Japón, Henry Bodán, explicó que la única deuda que Nicaragua tiene con Japón, fue adquirida a inicios de los 90 y son 118 millones de dólares, los cuales serán condonados totalmente por el Gobierno japonés y de una sola vez sin ningún plazo. Según el Embajador Bodán, Japón mantiene su



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 8 -

asistencia a Nicaragua, porque nuestro país se ha convertido en un aliado político de Japón, a nivel de política internacional. Japón es el principal país donante de Nicaragua y en los últimos 12 años ha aportado unos 500 millones de dólares para financiar proyectos diversos. Esta semana en Tokio se oficializó la entrega de 12 millones de dólares que serán invertidos en escuelas primarias de Managua y centros de salud de Granada y Chinandega. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, y otros funcionarios sostuvieron un encuentro con periodistas y representantes de algunos medios de comunicación, para dar algunos adelantos sobre la visita que hará al país, una delegación del Gobierno de Estados Unidos la próxima semana, donde se hablará de las condiciones o parámetros que el Gobierno de Nicaragua debe seguir cumpliendo después de haber sido elegible para acceder a los fondos de la Cuenta del Milenio. De los 16 países precalificados, 5 calificarán para obtener los 1000 millones de dólares de este año. Montealegre se mostró confiado en que Nicaragua será uno de esos 5 países que recibirán los recursos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+Una nueva política de puertas abierta es la que anunció el nuevo Secretario de Comunicación Social, Lindolfo Monjarretz. Aseguró que no habrá distinciones de colores políticos y sociales para que se pueda dar cualquier información de la Presidencia de la República y los Ministerios. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los servicios públicos son los que más quejas reciben de parte de la población, es por eso que tanto el Gobierno como los diputados de la Asamblea Nacional decidieron iniciar reformas a la Ley de Defensa al Consumidor. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Donald Lacayo está proponiendo una Ley que establezca que los funcionarios electos por la Asamblea Nacional que cumplan con su período se puedan ir a su casa, a menos que la Asamblea Nacional los ratifique en términos de nueva elección, llenando todos los trámites de Ley. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Simpatizantes del ex Presidente Arnoldo Alemán llegaron a protestar frente al diario La Prensa. Ellos dicen que en los artículos periodísticos que publica este medio no se escribe la verdad en el caso del ex Mandatario. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+ENTRESA ampliará su red de fibra óptica lo que permitirá que los servicios de Internet y datos bajen sus costos. El problema es que la Ley prohíbe a ENTRESA competir en el campo de la telecomunicaciones, porque fue creada como un mediador entre las generadoras y las distribuidoras de energía eléctrica. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del APRE, Miguel López Baldizón, negó que Alejandro Fiallos haya declinado su candidatura a la Alcaldía de Managua. En otro orden representantes del APRE se reunieron para organizar los preparativos de las elecciones internas del próximo 27 de Junio. **(Noticias 12, Canal 12)**